

<b>Medio</b>	Diario El América
<b>Fecha</b>	10/08/2016
<b>Mención</b>	Entregan resultados preliminares de estudio de empleabilidad y migración. Habla Carolina Stefoni, directora del Departamento de Sociología de la Facultad de Ciencias Sociales UAH.



La Creación de una Plataforma intercultural y un convenio de asistencia técnica con la oficina internacional de migraciones organismo pertenecientes a las Naciones Unidas, anunció el Intendente Regional como las principales pasos a seguir, luego de contar con los resultados preliminares de estudio encargado por el Gobierno Regional y elaborado la Universidad Alberto Hurtado.

Es así como indicó que “El Gobierno Regional ha impulsado hace un tiempo atrás la necesidad de desarrollar un estudio académico y científico sobre una materia de muchísimo interés para los habitantes de la región, los organismos públicos, sociedad civil como lo es la presencia significativa de migrantes y esperamos por lo tanto a través de la Universidad Alberto Hurtado tener un avance y resultados preliminares. Lo más importante de que a partir de estos se puede lograr una política de plena integración a la región. Nuestro foco final es la creación de la política pública en esta materia, esto sin perjuicio que aún está pendiente presentación de un proyecto de ley para el debate nacional el tema migratorio”.

Finalmente, la autoridad explicó que “Es lo que nosotros esperamos con esta política pública, es que los migrantes puedan ejercer derechos y cumplir obligaciones en nuestro país”.

En el marco de la segunda fase del estudio de empleabilidad y migración que el Gobierno Regional encargó a expertos de la Universidad Alberto Hurtado, la mañana de este miércoles se realizó la presentación de los resultados preliminares del diagnóstico, el cual contempló variables como vivienda, habitabilidad, sistemas escolar, salud, seguridad, y empleo, entre otras.

El Trabajo contempló, además de la revisión y análisis de fuentes y estadísticas, la realización de focus group y 28 entrevistas a autoridades, parlamentarios, dirigentes sociales, y representantes de Organizaciones de la sociedad civil.

En la oportunidad la Doctora en Sociología y Directora del Departamento de Sociología de la Universidad Alberto Hurtado, Carolina Stefoni, hizo un llamado a a desvincular el fenómeno de la delincuencia con los procesos migratorios, junto con avanzar desde la lógica de una sociedad multicultural a sociedad intercultural.

“Creemos que este estudio será un insumo relevante en la elaboración de una política de inserción, la cual no sólo debe construirse desde el enfoque de derechos humanos, también debemos avanzar hacia una política de inserción con un enfoque intercultural. A su vez aspiramos a que dichas políticas aseguren un acceso en igualdad de condiciones a las instituciones y sus programas. Para ello será necesario trabajar en una primera etapa de manera focalizada, generando mecanismos específicos que permitan corregir los nudos críticos que dificultan la accesibilidad y ejercicio de sus derechos” agregó Stefoni.

Segunda etapa de un estudio que además apunta a sistematizar los programas sociales que se han impulsado desde las distintas reparticiones públicas, así como programas e iniciativas llevadas a cabo por la sociedad civil.